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“磨剪子嘞，戗菜刀”声传街头

“磨剪子嘞，戗菜刀！”

4

月
5

日一大早，

这一久违却又熟悉的吆喝声闯入了记者的
耳鼓。

顺着这一长长的、略带口音的吆喝声
找去，记者看到了数十年前熟悉的一幕：还
是一样的长凳，一头卡着一块青色磨刀细
石，凳腿旁吊着一个盛水的小铁罐，罐里放
着一个磨刀蘸水用的刷子，里面插着根系
着布条的竹筷，另一头固定着一个和凳子
一样宽窄的扁铁框架，凳腿边挂着一个旧
布袋，里面放着砂轮、铲子、一把小铁锤和
一些碎布片，磨刀师傅坐在长凳上磨着刀。

记者来到这位磨刀师傅旁边，交谈中
得知他姓史，只见史师傅接过刀后，先用较
粗的砂轮片进行打磨，然后换成细轮片从
刀的前锋磨到后锋，接着再用磨刀石对刀
锋进行细磨，并且一边磨一边滴着水，不时
还用大拇指试着刀口的锋利程度，很是细
心。磨好一把刀至少需要

20

分钟的时间，史
师傅告诉记者，这样磨出的刀具才锋利。

当记者问史师傅，这一行当在我市的
现状时， 史师傅告诉记者：“现在生活好
了，干这一行的人越来越少了，再加上现
在生产工具更新换代快，家中使用刀具的
频率下降，据我所知，现在整个信阳市也
就只有十多个像我这样走街串巷的磨刀
匠了，磨一把刀

5

块钱，好点一天可以磨上
个十几把，不好的时候一天也就只能磨一
两把。”“既然不赚钱， 那你为什么不转行
呢？” 记者问。“干了一辈子这营生， 习惯
了，虽然赚钱不多，但也能勉强糊口度日，

转行我也不会干别的，总不能饿肚子吧！”

史师傅回答。“您这手艺打算传下去吗？”

记者又问。“干这活儿挣钱不多， 谁愿意
学？ 别说外人， 连自己的孩子都不愿意
学。”史师傅顿了顿，又说：“这个行当消失
是早晚的事。”史师傅神情有些怅然若失，

语气充满了无奈。

望着史师傅远去的背影， 住家户胡奶
奶感叹道：“还有多少传统行当已灭失或正
在灭失啊！也许几十年后，我们只能在文艺
作品中见到传统手艺的身影了。”
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本报讯（记者赵锐）

4

月
8

日，市安监局调研组深
入罗山县产业集聚区和中石化信阳分公司生产经营一
线， 对产业集聚区和驻信中央企业的安全生产工作情
况进行专题调研。

在罗山县产业集聚区，调研组与罗山县人民政府、

相关监管部门以及入驻产业集聚区的部分企业代表就
如何做好产业集聚区的安全生产工作进行了深入细致
的交流和探讨， 对罗山县在抓好产业集聚区安全监管
工作中做出的有益探索给予了充分肯定。同时也指出，

罗山县产业集聚区入驻企业数量较多， 涉及行业领域
较为宽泛，从业人员密集，安全监管任务异常艰巨，下
一步要在巩固安全监管工作成效的同时， 着力推进产
业集聚区安全监管机构建设、 隐患排查治理和建设项
目“三同时”工作，提高安全监管的针对性。

调研组强调，安全生产责任重大，安全无小事。在
全市上下大力加强产业集聚区发展建设的当前， 做好
产业集聚区的安全监管工作非常重要、也非常必要。各
级政府、各职能部门和企业要牢固树立科学发展、安全
发展的理念，正确处理好安全与发展、安全与效益的关
系，进一步明确主体责任和监管责任，守卫安全需要政
府企业齐努力， 政府和企业要达成安全生产就是实实
在在的政绩、就是实实在在的效益、是为了更好地发展
的共识。

在中石化信阳分公司，调研组一行深入信阳下载油
库一线实地查看，与该公司就如何做好中央企业的安全
生产工作进行了深入细致的交流。调研组指出，驻信中
央企业在做好安全生产工作方面要勇于担当，发挥模范
带头作用；要加大对安全生产工作的投入，确保安全工
作标准更高；要牢固树立安全生产工作的“底线”意识、

“红线”意识，企业的生产、效益、成本等都要为安全让
路，安全是一切生产经营活动的前提和底线；对安全生

产工作的重视
不能仅仅停留
在领导重视的
层面， 必须要
全员覆盖、全
员落实。

4

月
8

日晚
9

时许，记者
在我市中心城区中山南路
上遇到了正在清理路边灯
箱广告的信阳鹭岛国际旅
行社有限公司传媒部的员
工，他拿着拖把，认真仔细
地清理着灯箱广告上的小
广告和污迹。据了解，为了
迎接茶文化节和进一步做
好创卫工作， 连日来信阳
鹭岛国际旅行社有限公司
传媒部连续组织员工对中
心城区的路边灯箱广告进
行清理， 每天除正常工作
时间外， 还经常加班至深
夜。

本报记者张继疆摄
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信阳市安全生产监督管理局协办

□

本报记者孙浩然

谭家河乡严把“三违”整治关

本报讯（记者张诗绮通讯员
彭延斌）去年以来，河区谭家河乡
改变“三违”整治理念，关口前置，重
心下移，变“事后”为“事前”，变“被
动”为“主动”，变打击为预防，在源头
上“出点子”、“堵口子”、“查案子”，取
得了明显的成效。

建章立制“出点子”。该乡将“三
违”整治纳入乡党委、乡政府工作的
重要议事日程，建立“周通报、旬碰
头、月汇总”制度，分析态势，敲敲警
钟，认真研判，洞察和掌握治理活动
的进展情况，并及时发现和研究解决
在整治过程中出现的突出问题。同
时，依据《中华人民共和国土地管理
法》等相关法律规定，结合乡情实际，

制定了多种有效的管理办法。

宣传前置“堵口子”。该乡坚持把
宣传做在前面， 把整治放在后面。该
乡采用各种会议、固定标语等灵活多
样的宣传方式，大力宣传“农宅用地
管理、项目建设用地管理、耕地保护、

环境评测、建筑市场准入门槛”以及
宅基地和项目建设用地的申请条件、

申报流程等各种管理办法。 同时，大
力宣传沿信应公路、环湖公路

50

米范
围内，柳谭公路、谭辛公路

30

米范围
内严禁从事任何建设行为和不准挖
山、毁林、占地、填塘等禁止建设的范
围。

动态巡查“查案子”。该乡从内部
管理入手， 建立严厉的国土资源管理
和村镇建设管理动态巡查制和责任追
究机制。依据《谭家河乡国土资源和村
镇建设管理动态巡查制度及责任追究
办法》，由乡国土资源管理所、乡村镇
建设发展服务中心组成联合巡查组，

按照《谭家河乡国土资源管理办法》、

《谭家河乡村镇建设管理办法》规定的
内容，每周例行巡查至少一次，节假日
期间安排专人值班巡查， 要求巡查人
员做好《巡查记录》并签名，对发现的
问题， 当场制止纠正， 不能有效制止
的，迅速向站所负责人、分管领导、主
要领导报告；对漏报、瞒报、推诿塞责
的乡工作人员及“三违”辖区的村组干
部，第一次予以谈话批评，第二次予以
党纪、政纪处分。

爱心捐赠延伸人间大爱

本报讯（李连赢）

4

月
2

日上午，
河区双井中心校出现感人一幕，造血
干细胞成功捐献者姚强从河区政
府送给他的的营养费中，拿出

3000

元
捐赠给

3

名孤儿， 还制订了长期的救
助孤儿计划，延伸感天动地的人间大
爱。

今年
31

岁的姚强，是河区双井
中心学校副校长，他坚持无偿志愿献
血
13

年
,

累计献血量超过
8000

毫升。

他于
2009

年参加了河区组织的造
血干细胞血样采集活动，成为一名光
荣的造血干细胞捐献志愿者。 时隔

4

年， 姚强的造血干细胞高配成功，他
毫不犹豫地决定捐献，姚强成为信阳
市第

10

例、 河南省第
404

例造血干细

胞成功捐献者。省红十字会工作人员
送来的荣誉证书显示，他也是我国第
3997

例造血干细胞成功捐献者。

河区委、区政府得知姚强的事
迹后，给予高度评价，拿出

1

万元营养
费交给姚强补养身体。家境并不宽裕
的姚强决定从这

1

万元中拿出
3000

元
捐赠给王泽琪、王青凤、梁明柱

3

名孤
儿， 并制订长期的救助孤儿计划，每
年从其工资中拿出

3000

元捐赠给
3

名
孤儿，帮助他们完成学业。

姚强说：“虽然我所捐助的资金
并不能完全解决孤儿们面临的困难，

但一滴水能映照出太阳的光辉，我希
望将我的爱心传递给更多的人，让他
们感受到社会更多的爱。”

图为史师傅正在为住家户磨刀。 本报记者孙浩然摄

践行群众路线全力办好茶节


